

# Apoyar la inversión

El revés sufrido por el proyecto de Colbún es uno de los más complejos, en términos de la inversión involucrada, justo cuando se debate la excesiva “permisología”.

**E**sta semana la empresa chilena Colbún anunció la suspensión del Proyecto Central de Bombeo Paposo, iniciativa de US\$ 1.400 millones que pretende desarrollarse en Taltal.

La firma argumentó que lamentaba la resolución del Servicio de Evaluación Ambiental de Antofagasta, pues, tal como se argumentó en el recurso de reposición, se considera que el Estudio de Impacto Ambiental de la iniciativa contiene la información relevante y esencial para una adecuada ponderación de sus impactos ambientales.

El caso se da en medio de la discusión respecto a las trabas existentes para la inversión privada, las que se han complejizado a niveles absurdos: cada proyecto debe conseguir centenares de permisos, los que no significan necesariamente mejores resguardos ambientales, sino simple pérdida de tiempo y recursos. Debe enfatizarse que la eficiencia no puede significar

**La caída del jefe regional del SEA podría leerse como una crítica al mismo sistema. Pero más allá de eso, debe analizarse qué hace el país.**

un relajo de las normativas, sino solo mayor rapidez, pues no puede ocurrir que cualquier proyecto demore años o décadas en ejecutarse. La pérdida de competitividad es uno de los factores más críticos para cualquier territorio. Antofagasta y el país necesitan inversión y hay que dar señales en tal sentido.

Deberá recordarse que las proyecciones del Banco Central para este año no son alentadoras. En su último Informe de Política Monetaria se señala que la inversión caerá un 2% el 2024, mientras que la economía crecerá entre un 2% y 3%. El contexto actual es desafiante, con condiciones crediticias más estrictas, pero con algunas señales auspiciosas como disminuciones esperadas en la tasa de interés, y el auge en el precio del cobre. Ante este escenario, para impulsar un crecimiento económico sólido y sostenible, es esencial adoptar un enfoque integral que aborde diversos aspectos para fomentar la inversión en Chile.